

Declaración Jorge Valenzuela

Rol 42-2023

10 abril 2023

En primer término quiero declarar que estoy frente a este tribunal en gran medida por iniciativa propia. He debido hacer seguimiento en forma personal al desatino a la cartilla de delegado del rodeo del Club Tongoy realizado los días 11 y 12 de febrero. Logré establecer que habían transcurrido 13 días desde el envío de la cartilla a la Gerencia Deportiva y aun esta no llegaba a manos de este honorable tribunal. En segundo término veía que al interior de la federación en el tema administrativo no era prioritario ya que no había ocurrido el despacho de la cartilla hacia el Tribunal de Honor.

El señor Valenzuela da lectura el artículo 201 del Reglamento.

En ese contexto tomé contacto con el señor Gonzalo Urrutia secretario relator de este honorable tribunal el cual me solicitó si pudiera enviar la cartilla al correo electrónico del tribunal, lo que ocurrió el primero de marzo alrededor de las 16:30. Me señaló que se pondría el tema en tabla para conocimiento del tribunal, lo que puedo comprobar con certeza el día de hoy y que este tribunal cumple con sus compromisos.

Con respecto al tema informado en mi cartilla, don Rodrigo Moraga me manifestó el día domingo alrededor de las 13:30 horas, que todos decían, corredores y todos, que yo estaba arreglando el rodeo para favorecer a la collera de Macaya y Pinto, lo cual lo encontré aventurero y una falta de respeto con el delegado, pensando que se estaba tejiendo un manto de dudas sobre este delegado y también y también sobre la federación, porque si se permite esto que un delegado este arreglando un rodeo, la federación no puede permitirlo y hay que ponerle coto a este tema. Por eso hice este informe, porque no correspondía un comentario de esta índole. Si hubiera sido efectivo el comentario no habría hecho todo el seguimiento de la cartilla. La cartilla llegó al tribunal gracias a mi intervención.

Había otro delegado designado para ese rodeo. ¿Porque Ud. tomó esa labor?

Si Ud. ve, no había otro delegado. Me nombraron en el rodeo. Aparecía cuando uno solicita el rodeo creo que el señor Rodrigo Toro. Posteriormente el presidente del Club Casas de Tongoy Pablo Morales cambió al delegado y me puso a mí.

¿Alguna razón por ese cambio?

No sé si don Pablo tenía alguna razón para el cambio.

¿Ud. podría lo más textualmente posible decirle al tribunal las palabras más fieles a las exactas que le dijo el señor Moraga?

Me llamó y me dio que necesitaba hablar conmigo, me acerque, él estaba sentado en un camión que tiene un señor de artesanía, y me dijo, Jorge aquí todos dicen que, casi textual, que estas arreglando el rodeo en favor de Macaya y Pinto. Yo le solicite a Rodrigo Morales que me dijera con nombre y apellido quienes era las personas que estaba manifestando esa inquietud, apara saber en que contexto lo hacían, si habían visto una cosa distinta. Él me respondió que todos, y le señale que debía informar eso. El rumor daña a la actividad en general.

Si Uds. revisan el video podrán ver si este delegado favoreció a la collera a que hacía mención el señor Moraga.

¿Ud. subió a la caseta del jurado?

Sí.

¿Cuántas veces subió?

Durante el rodeo debo haber subido varias veces.

En las series subí varias veces. Uno sube a consultar cuantas colleras van a correr el segundo toro, cuantos novillos necesito. Uno tiene que estar bien informado. Creo que en la serie de campeones no subí nunca, no recuerdo.

¿El señor Moraga le dio un motivo por el cual consideraba que Ud. estaba arreglando el rodeo?

No recuerdo que me lo haya dicho. Lo que más me llamó la atención es que lo haya dicho en esos términos. Me quede con la parte gruesa de que si yo estaba arreglando un rodeo, creo que no corresponde y uno no puede seguir participando en esta actividad.

Si efectivamente yo hubiera estado haciendo algo contrario a la reglamentación y a la ética, yo no habría hecho este informe en la cartilla del delegado.

Creo que es conveniente resolver este tema y que no queden dudas de este delegado.

¿Dentro de su actividad laboral Ud. tiene relación con los huasos?

Si, en este último tiempo he tenido relación con los huasos en general. Con el señor Moraga tuve relación, lo estuve ayudando a construir su medialuna. Construí la medialuna del señor Mery, constui la medialuna de Parque Coll,

construí medialuna en Andacollo, construí la medialuna del señor Macaya en Freirina, construí una medialuna en la zona de Mantos de Hornillo.

Cada vez que se me solicita ayudar en algo hay que estar dispuesto porque si no esto se va a pique.

¿Ud. con Rodrigo Moraga son amigos?

Con Rodrigo Moraga somos amigos o por lo menos hasta la fecha de este informe éramos amigos.

Creo que cuando uno es amigo de alguien tiene que ser más sincero y colaborarnos, pero en esta cuestión que a mí me afecta directamente, creo que el día sábado y domingo, colaboramos, nos ayudamos, pero la parte disciplinaria no puede estar al margen.

¿Qué pasó con la collera de Macaya?

La verdad es que salió un toro, que si ven el video, el toro dio dos vueltas en el apiñadero en no más de seis metros cuadrados, y el toro salió caminando a las dos o tres atajadas, en la atajada de la mano de atrás se paró en la mitad el toro. Creo que eso es decidir con respecto al tema del arreglo del rodeo que se estaba diciendo. El toro se detuvo en la cancha un buen rato.

Acá no prima la amistad, debemos estar al tema reglamentario.

Sin más que agregar se pone fin a la declaración.